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de agua en la cantidad y calidad necesarias.
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IThw la aprobación 
del Plan 
de Regeneración 
Hídrica del conocido 
parque nacional
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EI Consejo de Ministros del pasado 8 de febrero acordó poner en práctica el 
proyecto de regeneración hídrica del parque nacional de Doñana, mediante 
aplicación de la denominada Solución Centro-Norte propuesta por el patronato 
del parque y apoyada por la CIMA (Comisión Interministerial del Medio 
Ambiente). Las marismas son el ecosistema más importante del parque nacional 
de Doñana. Para que estos humedales se mantengan es imprescindible el aporte

La sequía de estos últi
mos años, una de las más 
duras en io que va de siglo, 
junto con las modificacio
nes y drenajes introducidos 
en el sistema hidrológico 
de la zona por el Plan de 
Regadíos Aimonte-Maris
mas, han llevado al parque 
a una situación práctica
mente insostenible. Aun
que las lluvias del último 
otoño significaron un alivio 
para esta situación, se hace 
imprescindible buscar una 
solución que permita ga
rantizar el aporte de agua a 
los terrenos del parque, no 
sólo en las grandes aveni
das, sino también en épo
cas normales, posibilitando 
que sus zonas marismeñas 
queden inundadas.

El proyecto que pretende 
que estos aportes hídricos 
tengan lugar se ha denomi
nado Plan de Regenera
ción Hídrica del Parque, y 
para ello se habían estudia
do cuatro soluciones:

(Véase plano 2.)

1. Solución Norte.
Consiste en introducir el 
agua del Guadiamar por el 
encauzamiento del arroyo 
Cigüeña abriendo.una bre
cha en este muro en el 
punto L del croquis que se 
adjunta.

2. Solución Centro- 
Norte.—Introduciría cau
dales del río Guadiamar al 
parque, mediante toma de 
gravedad en un punto pró
ximo a la estación de bom
beo E-2 del IRYDA en el 
brazo de la Torre y se uniría 
mediante un canal al caño 
Guadiamar en un punto 
próximo al conocido como 
Junta de los Caños. El agua 
llegaría al parque deseen-

La solución elegida

diendo por el caño de Gua
diamar.

3. Solución Centro.
La toma de agua se realiza
ría en el encauzamiento dei 
Guadiamar, paralelamente 
al norte del muro transver
sal, siguiendo la línea MN. 
Habría que colocar com
puertas para que entrara 
agua cuando se considere 
necesario.

4. Solución Sur.
Consiste en llevar el agua 
desde el encauzamiento del 
Guadiamar hasta el lucio 
Mary López, prolongándolo 
hasta el antiguo caño del 
Guadiamar o bien hasta el 
caño Travieso.

La elección de la solu
ción que debía adoptarse 
para la regeneración hídrica 
del parque fue objeto de 
varias reuniones del patro
nato, en las que se debatió 
ampliamente el tema. Fi
nalmente, en la sesión del 
pleno del patronato cele
brada en el palacio Acebrón 
(La Rocina-Almonte), el día 
12 de abril de 1983, se 
llegó al siguiente acuerdo:

«Que se realicen las 
obras precisas, cumplimen
tando la denominada Solu
ción Centro-Norte, para 
que se introduzcan los cau
dales de agua necesarios 
en el parque nacional me
diante un canal que una el 
cauce del brazo de la Torre 
desde la playa de San Isidro 
ipunto E-2/ oe la zona en
trediques con el caño Gua-

PLANO 1

PIAN ALMONTE marismas!

diamar (aproximadamente 
en el punto conocido como 
la punta de los Caños). El 
agua debe llegar al parque 
discurriendo por el caño 
Guadiamar y por gravedad, 
y deberán disponerse ade
más de los mecanismos 

precisos para que, si fuese 
necesario, entrase por 
otros medios. En lo posible 
se devolverá al caño Gua
diamar un perfil semejante 
ai que tenía antes de ser 
canalizado.» (Véase pla
no 3.)

Posteriormente se pre
sentó el proyecto a la 
XXVIII reunión del pleno de 
la CIMA, de 19 de abril dei 
mismo año, donde se trató 
ampliamente dicha proble
mática con los distintos de
partamentos implicados y 
representados en esta Co
misión Interministerial de 
Medio Ambiente. La CIMA 
siempre ha actuado a ins- 

(Pasa a la página terceraf
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El próximo miércoles 22 de febrero 
se inaugura en Madrid, a las ocho de

o

Acosados por el problema energé
tico, que se ha agravado con el 
incremento de los precios del crudo

o ’

Tertulias ecológicas
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fuente de inseguridad
Problemas 
en la margen 
izquierda del 
Guadalquivir

el movimiento ecologista, la organi
zación de una semana universitaria 
sobre universidad-ecología, mesas 
redondas, jornadas, encuentros 
abiertos y la continuidad en la publi
cación de la revista «Alcorque», 
cuyo número dos saldrá en abril.

CARLOS OTAMENDIC)
Para nuestros gobernantes y estrategas militares la 

neutralidad no parece encontrarse hoy entre las opcio
nes estimables a adoptar. Desde un punto de vista 
moral se afirma que es una cobardía o cuando menos 
una actitud de indiferencia ante eventuales conflictos 
bélicos y el devenir de países con los que nos debemos 
sentir hermanados. En otras ocasiones la condena tiene 
un sustrato más pragmático: la neutralidad, se dicé, 
limitaría la capacidad de intervención en las decisiones 
estratégicas que tendríamos siendo miembros de pleno 
derecho en una alianza multilateral como es la OTAN. 
Y, en fin, tampoco faltan las razones de corte histórico 
para justificar el alineamiento: En las dos grandes 
guerras mundiales —se nos recuerda— algunas de las 
naciones neutrales no fueron respetadas; no hay por 
qué esperar que cambie la tónica ante una confronta
ción futura. Y además, la envidiable situación geoestra
tégica del Estado español empujaría al propio bloque 
occidental a utilizar nuestro territorio en la contienda. 
En todo caso, quienes así argumentan nos otorgan —si 
optáramos por la neutralidad— el beneficio de una 
pequeña posibilidad de salvación, condicionada, ¡cómo 
nol, a la posesión de una fuerza nuclear de disuasión.

El rechazo de la neutralidad como ética egoísta sería 
difícil de sostener si al hablar de los lazos que debemos 
estrechar con el continente la referencia fuera la Europa 
de los pueblos y no la Europa de los gobiernos.

Que la presencia en la OTAN nos dé más cancha para 
intervenir en las decisiones de los «grandes» tampoco 
parece cierto. Las relaciones en la OTAN no son de 
igualdad, sino de hegemonía (de los EE. UU.) y de 
subordinación (de los demás países, mayor cuanta 
menos fuerza tienen). Por el contrario, la experiencia 
nos está demostrando que los países neutrales y no 
alineados están jugando un papel más activo en el 
despliegue de iniciativas de paz. Por una sencilla razón: 
su credibilidad es más elevada.

Por último, la argumentación que desprecia la neutra
lidad por considerar que nuestra implicación en un 
futuro conflicto es inevitable, adolece, a mi entender, 
de una filosofía suicida y claudicante. Me explico.

Primero es evidente que partimos de que no hay nada 
que garantice nuestra seguridad total,, por lo que se 
trata de elegir opciones que disminuyan el margen de 
inseguridad. Adoptando este criterio no es difícil llegar 
a la conclusión de que la pertenencia a uno de los dos 
bloques es una garantía de inseguridad, tanto en el 
caso de una guerra mundial como en el de la interven
ción de ese bloque en un conflicto regional. .

La neutralidad, en cambio, puede hacer sólo posible 
la intervención en el primer tipo de conflicto y, desde 
luego, perfectamente evitable en el segundo.

Sin embargo, tampoco es necesario situamos en las 
coordenadas de una guerra para considerar preferible 
la neutralidad al alineamiento. Es más, conviene ya 
considerar qué posición tiene hoy mayores efectos 
disuasorios ante una posible confrontación bélica. 
Desde este ángulo es constatable que los partidarios 
del alineamiento todavía creen —o mejor, dicen creer 
— en la doctrina de la disuasión nuclear, y por ello 
justifican la no neutralidad como una exigencia de la 
política de bloques o bien admiten la viabilidad de 
aquélla en un país con un apreciable poder nuclear 
independiente. Tesis esta última de la que se sirven 
para advertimos que la neutralidad es más cara que el 
alineamiento.

El moyimiento pacifista, en cambio, parte de la 
evidencia del fracaso de la disuasión nuclear: ha 
servido para justificar y legitimar la carrera armarñen- 
tista y desarrollaría hasta un punto en el que la decisión 
de dar el «primer golpe» aparece ahora como la 
estrategia más tentadora para eliminar el potencial 
nuclear del adversàrio y dejar a éste sin respuesta 
posible. El movimiento pacifista nó puede admitir que 
la disuasión esté fundamentada en el equilibrio (hoy, 
necesariamente nuclear) entre los bloques. De hecho, 
en una buena parte de Europa se ha roto ya con esa 
filosofía. Por ello, elegir el camino de la neutralidad 
tiene hoy una virtud innegable, equivale a manifestar 
que el paraguas nuclear norteamericano u otánico no 
tiene hoy ningún valor de protección. En realidad no es 
otra cosa que un pararrayos que acentúa nuestra 
inseguridad.

Las posiciones favorables a la neutralidad son afortu
nadamente mayoritarias en el movimiento pacifista del 
Estado español. Va siendo conveniente ir tomando 
posición con respecto a la referencia «alineamiento o 
neutralidad». Ello contribuirá a dotar al pacifismo de 
unos perfiles más claros y a restar ambigüedad a la 
fórmula «lucha por la paz». No es ocioso recordar que 
la «paz» es para algunos todavía un eufemismo: Reagan 
dice trabajar por la paz en Centroamérica, e Israel 
invadió el Líbano en una operación que tuvo la osadía 
de denominar «Paz de Galilea».

COMO
| soviético, los países socialistas del i
j Este europeo presentan cada vez 1 r
1 mayor atención a las fuentes alterna- 1 ^OS <<jyiaS r eraeS" 
| tivas, y en especial a la energía solar. 1 A
| En este contexto, los países del j ^r^UriUUi Consejo de Ayuda Mutua Económica 1 n
| (CAMÉ) hacen esfuerzos conjuntos \ Uei J^ey 
| por aumentar la eficiencia de las 
| instalaciones de aprovechamiento 
t de la energía solar.
| Según el Plan Nacional Checosio- 
| vaco, en 1985 la energía solar debe- 
| rá sustituir en la producción energé- 
| tica a unas 66.000 toneladas de 
| combustible. En este pian se prevé la 
| instalación de 70.000 metros cua- 
i drados de paneles para calentar 
| agua, y otros 20.000 para secar

La destrucción de la margen iz- \ 
quierda del río Guadalquivir en el \ 
término de Sanlúcar de Barrameda 1 
ha sido denunciada por AGADEN 1 
(Amigos de la Tierra). |

Según la citada asociación, la ve- | 
getación de la margen izquierda del | 
río desde la salina de San Carlos 1 
hasta la Puerta de Albardones ha 1 
quedado enterrada por el fango a | 
causa del dragado del río. |

Las obras han sido realizadas a 1 
petición de la Junta del Puerto de 1 
Sevilla, y resultan muy graves, por | 
ser esta zona de influencia del Par- 1 
que Nacional Doñana, y en donde 1 
anidan diversas aves. 1

Entre esas aves, protegidas por el i 
decreto de 6 de marzo de 1981, se \ 
encuentran ánades reales, patos co- 1 
iorados, ánades frisos, porrones, cer- i 
cetas pardillas, aguiluchos iagune- 1 
ros, aguiluchos cenizos y numerosas \ 
aves acuáticas. |

AGADEN destaca que el vigente \ 
reglamento de pesca fluvial prohíbe, \ 
en su artículo séptimo, la alteración \ 
de fondos y márgenes, salvo que se \ 
cuente con autorización expresa del | 
Instituto para la Conservación de la | 
Naturaleza (ICONA), y que la Jefatu- | 
ra Provincial de Cádiz de este orga- i 
nismo no ha tenido conocimiento \ 
oficial de los hechos. |

Amigos de la Tierra está estudian- 1 
do la posibilidad de llevar el caso a i 
los tribunales, por entender que pue- | 
de constituir delito contra el medio \ 
ambiente, según lo previsto en el | 
artículo 347bis del Código Penal. |

pienso. |
En Bulgaria está en proyecto la 1 

construcción de 30.000 metros cua- 1 
drados de paneles, que en 1985 1 
supondrán un ahorro del 10 por 100 1 
del consumo actual de combustibles 1 
para la producción eléctrica. 1

En Hungría ya están en marcha \ 
varios proyectos para abastecer cen- 1 
tros públicos y viviendas con agua j 
caliente y calefacción, y para el 1 
secado de forrajes en la agricultura, 1 
siempre en base a la explotación de 1 
la energía solar. 1

En Rumania, ya son muy numero- j 
sas las viviendas que, en ciudades 1 
pomo Brasov, Timisoara y Constan- 1 
za, cuentan con calefacción central 1 
de energía solar. 1

(*) Miembro de le comisión anti-OTAN,

Países del Este: 
Se fomenta 
la energía solar
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Los pasados días 10, 11 y 12 de 
febrero tuvo lugar en Arganda del 
Rey, municipio de las proximidades 
de Madrid que se hizo famoso en su 
día por la colocación de señales a la 
entrada del pueblo, en las que se 
ponía de manifiesto la oposición 
adoptada en acuerdo del ayunta
miento contra todo tipo de transpor
te nuclear, tuvo lugar, decíamos, la 
celbración de tres «Oías Verdes».

Los promotores de esta iniciativa 
fueron las delegaciones de Cultura y 
Obras y Servicios.

Con los lemas «Ponle un árbol a 
tu colé» y «Ponle un árbol a tu 
barrio», se plantaron 500 árboles de 
diferentes especies en colegios y 
barriadas de Arganda.

La intención era caracterizar estos 
días como de educación en el respe
to a la naturaleza del niño y del 
adulto, dándole un carácter ecologis
ta y festivo.

la tarde, la exposición Fotografías |
por la Paz, del fotógrafo ecologista | ^UlttieHtOS pesetas 
Chico Sequeiros. |

AI mismo tiempo se celebrará una por un zorro 
mesa redonda seguida de debate 1 
sobre el tema «Ideas en movimien- \ 
to». Participarán José Luis Abellán, | ______

\ José Vidal Beneyto y el propio 1 
1 pintor-expositor, entre otros. | WO M^ \ 
| Una semana después, el último día \ YO M€ \
i de este mes, tendrá también lugar 1 ^WTI2€6O PbRL / 
| una mesa redonda sobre el tema «La | ^"^i^^OCiéA/TAS 
| Universidad, por la creatividad». 
1 Tanto una como otra actividades 

ti j tendrán lugar en el Colegio Mayor 
| Chaminade, avenida de Juan XXIII, 
*9.

yj/^r^t

El Grupo de Ecología y Medio |
Ambiente de Madrid (GEIVIAM) or- 1
ganiza todos los primeros miércoles 1 A quinientas pesetas ha decidido 
de mes unas tertulias ecológicas en | pasar el Ayuntamiento de Dalias 
el café La Frágula, en pleno barrio de 1 (Almería) cada ejemplar de zorro qu< 
Malasaña. La primera de ellas, cele- | cacen los vecinos de dicha localidad 
brada es te mes, corrió a cargo de 1 Esta decisión se ha dado a conoce 
Luis Maestre, consejero de Agrieul- | a través de un bando de la alcaldía

*® Comunidad Autónoma \ ®r» el que se establece textualmente 
Madrileña, y en ella se habló sobre 1 que «el Ayuntamiento de Dalias gra 
protección de la naturaleza. 1 tificará con 500 pesetas a los veci

Entre los temas que se tocarán 1 nos que presentaren un zorro muerto 
próximamente están la energía nu- j anta dicha Casa Consistorial», 
clear, las relaciones economía-eco- | El acuerdo fue adoptado por h 
logia y la educación ambieiital. 1 Comisión Municipal Permanente 

Entre las actividades a desarrollar 1 «ante los numerosos daños que oca 
próximos seis meses, el 1 sionan los zorros en la vega y a fin di 

UEMAM se plantea la integración en I paliar en lo posible la situación».
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(Viene de la página l.“) 
tandas del patronato, im
pulsando las soluciones 
^ás adecuadas a los fines 
del parque.

El 24 de mayo siguiente, 
el comité de defensa de la 
naturaleza de la CIMA re
dactó un acuerdo, que se 
aprobó por unanimidad, en 
el que se reflejaba con toda 
claridad esta Solución Cen
tro-Norte adoptada, y se 
urgía al IRYDA y al M0PU 
para que tomasen las medi
das necesarias y con la 
urgencia requerida a fin de

tivos previstos en ese 
acuerdo.

El Ministerio de Obras 
Públicas aceptó este encar
go del patronato y de la 
CIMA, y para poder redac
tar el proyecto, los repre
sentantes de este Departa
mento, mantuvieron varias 
reuniones con la comisión 
permanente dei patronato. 
Como consecuencia de 
ello, el 5 de julio se presen
tó a dicha comisión el pro
yecto del canal para la re
generación hídrica (Solu
ción Centro-Norte), redac
tado por la Dirección Gene-

1 ral de Obras Hidráulicas. El 
proyecto fue aprobado o 
informado favorabiemente 
por unanimidad.

No obstante, los acuer
dos que sobre este tema, 

| como queda dicho, se fue- 
| ron adoptando sufrieron re- 
| trasos y dificultades para su 
| realización. El presidente 

de la CIMA, Baltasar Ayme- 
| rich, subsecretario del Mi- 
j nisterio de Obras Públicas y 
| Urbanismo, envió un escri- 
\ to, con fecha 31 de octubre 
1 pasado, al presidente del

patronato, presidente del 
IRYDA, director del ICONA, 
delegado del Gobierno en 
Andalucía, director general 
de Obras Hidráulicas y con
sejeros de agricultura y 
pesca y de política territo
rial e infraestructura de la 
Junta de Andalucía, expo
niendo la situación actual y 
solicitando la postura clara, 
concisa y concluyente dei 
organismo que dirigen. Co
mo presidente de la CIMA, 
quería elevar un informe a 
la Presidencia del Gobierno 
sobre la situación contra
dictoria entre los distintos 
organismos implicados.

Los re^nsables 
de Donana, satisfechos

El Par^ Nacional de Doñana

Estas gestiones han lle
vado a elaborar un real de
creto conjunto entre el Mi
nisterio de Obras Públicas y 
Urbanismo y el Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Ali
mentación, en el que se 
recogen las modificaciones 
précisas del Plan Aimonte- 
Marismas para hacerlo 
compatible con la conser
vación del parque. También 
las medidas necesarias pa
ra poder llevar a cabo su 
«regeneración hídrica», tal 
como se había establecido 
en la Solución Centro-Nor
te. Sin descartar, eso sí, que 
posteriormente se puedan 
establecer otros aportes 
complementarios de agua. 
Esta disposición es la que 
acaba de ser aprobada por 
el Consejo de Ministros.

En este real decreto se 
determina que por motivos 
ecológicos no serán objeto 
de transformación aquellas 
tierras que, bien por estar 
incluidas en los preparqués

Doñana esté asentado el suroeste de 
la Península Ibérica, en una zona de 
marismas y arenales comprendida entre 
los dos Guadalquivir y Guadiana,

Según parece, en la época romana, 
este lugar era aún un lago llamado 
Ligustinus, a cuya orilla se encontraba 
Tartessos, Posteriormente, el material 
de relleno aportado por los ríos Guadai- 
quiviry, fundamentalmente, Guadiamar 
acabó por conformar esta zona,

En Doñana anidan pareas de águilas 
imperiales, subespecie ibérica escati
ma. Entre las especies protegidas están 
los linces, y entre los árboles, extensos 
bosques de alcornoqués y olivos silves
tres en los que anidan cigüeñas, garzas, 
garcetas, buey eras, etc,

Su extensión total son 81 ,Q00 bectá* 
reas: una especie de aeropuerto entre 
Europa y Africa para las aves migrate-

El nombre del parqué se debe a doña 
Ana Gómez de Mendoza, hija de là 
princesa de Eboli y casada con un duque 
de Medina-Sidonia, que compró aquella 
zona, /

En el palacete que allí se construyó

|PIAHO3|

M0CW«»O.

$e supone que vivieron o) pimor Goya y 
la duquesa de Atta, <

Poetefíormente, Doñana peed a pro
piedad del duque de Tarifa, por deudas 
de luego. Un heredero do é^ vertífid la 
zona norte, a principios de siglo, y llegó 
e talar parta de un bosque que daba 
cobilo a muchas de las especies que 
ahora están casi extinguidas.,

Ya en 1978 una ley declaró el parque 
«espacio naturel fH-otegidoK Habia que 
luchar contra mwíhos impondérables, 
pero el pri mer paso estaba dedo, ú>8 
vicios adquiridos (caza, arroio de resi
duos, desconsIdSracáÓn hada Ids Wu- 
tes) habría que Ir venciéndoios poco a 

l^®illlll®BBISIB®®®ii®
Las carreteras, toa postes eléctricos... 

Eran muchas cosas Juntas. Para colmo; 
1a sequía de estos Últlmós aftos vino a 
elevár los problemas a la enésima po- 

' tencia, ,
Con la aprobación dei real decretó 

fechado él pasado 8 de febrero todo 
puede empezar a mejorar. El Plan de 
Regeneración Hídrica del Parque de 
Doñana ha vuelto optimistas a todos los 
qué estaban preocupados pOr su f uturo.

Las restantes tierras 
comprendidas dentro de 
los sectores de la zona re
gable pueden ser objeto de 
transformación, así como 
pueden sanearse las zonas 
destinadas a secano, pero 
con las limitaciones de la 
utilización de productos 
químicos, abonos, etcétera, 
que se establezcan.

En los desagües principa
les de la zona se establece
rán, si es preciso, areneros 
y filtros de carácter bioló
gico.

En la zona del sector lil 
más próxima al parque, que 
va a ser transformada en 
regadío, se establecerá una 
franja de un kilómetro de 
protundidad que se desti
nará a usos de «agricultura 
blanda» o acuicultura.

No se instalarán líneas 
eléctricas visibles o aéreas 
en el parque nacional, y 
aquellas obras que puedan 
deteriorar el paisaje serán 
disimuladas con plantacio

i'sot UCIOH i
! CÍNTRO NORTt 1

ecmbío £2

o en las áreas de protección 
especial, así lo aconseja
ban. La superficie que no 
será transformada y, por 
tanto, se mantendrá en su 
situación primitiva, ascien
de a 6.984 hectáreas. Las 
aspiraciones del patronato 
quedan satisfechas.

A pesar de que la ley de 
Doñana permite la utiliza
ción agraria de las zonas de 
protección o preparque, és
tas quedan prácticamente 
¡ntocadas, salvo pequeñas 
áreas que ya habían sido 
objeto de transformación 
anteriormente.

nes de especies adecuadas 
de forma que queden inte
gradas en el entorno.

De todas formas y para 
una mayor seguridad de 
que la transformación de la 
zona no repercute negati
vamente sobre la cantidad 
y calidad de las aguas que 
afluyen al parque, se crea 
en esta disposición una co
misión que estudiará per
manentemente estos extre
mos.

El Gobierno estará infor
mado sobre los resultados 
de este seguimiento y 
adoptará, si es preciso, las 
medidas oportunas para la 
defensa del parque nacio
nal de Doñana.

SEAT FURA. SEAT 13¡. SERIE ORO

UNA OPORTUNIDAD DE ORO

LOS CONCESIONARIOSDEJARED^LPRES^TANIASERIEORO

RECOMPRAPARANTIZADA 
A LOSDOSANOSYAL 
MISMOPRECIO QUE A 
USTED l£ OiSTO.

Los Seat Fura y Seat 131 Serie Oro no pierden su 
valor. Usted podrá disfrutados durante dos años, 
y al cabo de ese tiempo, si lo desea, los Concesionarios 
de la Red Seat se lo recomprarán a! mismo precio que 
a usted le costó. Con esta excepcional condición la 
Serie Oro le ofrece además:

• Dos años de Seguri-Seat gratis,
• 6 años de garantía contra la perforación por corrosión.’’ 
• Y suministro garantizado durante 5 años en piezas 
de recambio.

^\ DOS ANOS DE GARANTIA 
m EN PIEZAS Y MANO DE OBRA.

Y además para que usted no tenga ningún problema 
multiplicamos por dos la garantía normal de los Seat Fura y 

Seat 131 Serie Oro. Le damos un año más de garantía extra 
sin limitación de kilómetros. Venga a los Concesionarios de 
la Red Seat. Las ventajas de los Seat Fura y Seat 131 
Serie Oro no acaban aquí. Aproveche las excepcionales 
condiciones de esta serie limitada.

Es una oportunidad de oro.

INFORMESE EN SU CONCESIONARIO.
Recibirá un cassette gratis con las versiones originales de éxitos de oro.

Campaña válida sólo para coches de uso particular

• I VPn líH
D

i

Hed Seat M gorg^ mé^ fuerte

Audi;
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Diversos informes aseguran que en Australia 
se cazan seis millones cada año

Los canguros
podrían

desaparecer
El canguro está siendo objeto, desde hace ya varios 

años, de una de las masacres más brutales conocidas 
an toda la historia del dominio ejercido por el hombre 
an la Naturaleza.

Actualmente viven en Australia cincuenta y tres 
especies de canguros y noventa y tres subespecies. Ai 
igual que su diversidad, el tamaño de los canguros es 
muy variable. Los hay de la talla de una rata y más altos 
que el ser humano. Unos pueblan el árido desierto 
central australiano, y otros, los húmedos bósques de la 
región oriental. Todos empiezan a estar en peligro.

Vertidos radiactivos

Hov empieza la convención
de Londres

La reunión anual del convenio de Londres sobre 
prevención de la contaminación marina producida por 
el vertido de residuos radiactivos ha dado comienzo ' 
hoy en Londres. .

Asisten a ella, como ya viene siendo tradicional, 
delegaciones oficiales de varias decenas de países de 
todo el mundo, así como representaciones de distintos 
movimientos écologistes, entre los que figura la Fede
ración Internacional de Amigos de la Tierra.

La historia se repite; la 
cuestión y los motivos son 
muy parecidos a los de la 
masacre de los bebés-foca 
cada primavera, en las cos
tas canadienses; pero en 
este caso es aún más grave. 
Desde 1981, el Gobierno 
australiano está permitien
do cuotas de caza que se 
acercan a los tres millones 
de individuos, sin respetar 
siquiera a los más jóvenes. 
Estas cifras tan inverosími
les están comprobadas por 
numerosos grupos protec
cionistas australianos.

Según unos datos com
probados por la Coordina
dora para la Protección del 
Canguro en Wáshington, 
en 1983 se mataron unos 
seis millones de canguros 
en Australia.

Esto, junto con las gran
des sequías producidas en 
los calurosos veranos aus
tralianos, provocará a me
dio plazo la extinción de 
este animal, teniendo en 
cuenta además que la caza 
del canguro es realizada 
durante todo el año.

Intereses comerciales
Los canguros son masa

crados, como si fueran la 
peste, para surtir y benefi
ciar a una industria que 
obtiene cada año millones 
de dólares de la venta de 
sus pieles y carne, básica
mente para la exportación. 
Con sus pieles se fabrican 
botas, monederos, sacos 
de golf, abrigos, etcétera. 
La carne del canguro se 
utiliza como alimento de 
animales caseros y para el 
consumo humano.

Se ha descubierto que 
esta carne contiene «sal
monella» (bacteria produc
tora de fiebres tifoideas y 
paratifoideas), lombrices y 
otros parásitos. El Estado 
de Nueva Gales del Sur

prohibió su uso para el con
sumo. Sin embargo, se está 
permitiendo la exportación 
de millones de kilos al exte
rior.

Otro de los aspectos más 
llamativos, por sus lamen
tables características, lo 
constituye la crueldad de la 
caza del canguro. Los 
«joeys», o canguros-bebé, 
son decapitados o arroja
dos contra el objeto más 
próximo, o pisoteados has- 

, ta morir. Los adultos suelen 
morir por el disparo de un 
rifle, durante la noche, tras 
una larga agonía.

En otro orden de cosas, 
las actividades de los gru
pos conservacionistas de 
Estados Unidos a favor de 
la protección del canguro 
son cada vez más intensas. 
La razón es concluyente: 
cuando se aprobó, en 
1973, el acta de especies 
en peligro (CITES), el can
guro figuraba como una de 
las primeras a proteger. De 
acuerdo con el acta, se 
impuso la prohibición sobre 
todas las importaciones de 
productos derivados del 
canguro. No obstante; en 
1981 se levantó la prohibi
ción. El resultado es la vuel
ta de Estados Unidos a im
portar pieles de canguro.

El Instituto estadouni
dense del Bienestar Ani
mal, en su revista del vera
no de 1983, explica los 
motivos por los que se llegó 
a la actual situación del 
canguro.

El marsupial 
y su utilidad industrial

En los años cincuenta se 
desarrolló una amplia in
dustria basada en el mar
supial.En principio, para 
proporcionar carne barata y 
alimentar a los animales 
domésticos. Más adelante

Un panorama cofifuso

para el tratamiento 
de los canguros, que 
se suponía regularía y 
controlaría su caza.

se extendieron las posibili
dades de la industria y él 
mercado, y el canguro em
pezó a proporcionar pieles 
y cueros con destino a la 
exportación. En 1970 se 
sacrificaron más de un mi
llón y medio de canguros 
con destino a la industria, y 
así continuó la situación en 
los años siguientes. De esta 
forma, los Estados Unidos 
se convirtieron en el princi
pal importador de produc
tos derivados del canguro.

El 1 de abril de 1973 el 
recién elegido Gobierno la
borista australiano prohibió 
la exportación de derivados 
del animal. Continuando la 
acción australiana, la Coor
dinadora para la Protección 
del Canguro presionó al 
Gobierno de Estados Uni
dos, consiguiendo el 30 de 
diciembre de 1974 la deci
sión del Servicio de Pesca y 
Vida Natural estadouniden
se de prohibir la importa
ción de productos deriva
dos del canguro y colocar 
las tres especies de cangu
ros mayores (el rojo, el gris 
oriental y el euro) dentro de 
la lista americana de espe
cies amenazadas (CITES).

Desde entonces la in
dustria australiana del can
guro y los comerciantes 
americanos relacionados 
con esta industria han pre
sionado intensamente para 
conseguir levantar estas 
medidas y las del Gobierno 
australiano. En 1975 el Go
bierno australiano comen
zó a capitular, retirando 
progresivamente las próhi- 
biciones de exportación. En 
1980 la industria del can
guro volvió a los niveles de 
operación de 1970, por lo 
que se volvieron a matar de 
1,5 a 2 millones de cangu
ros.

En el período compren
dido entre 1976 y 1981 el 
Gobierno australiano y los 
comerciantes americanos 
de la piel y el cuero ejercie
ron grandes presiones so
bre el Gobierno estadouni
dense para anular la prohi
bición de importar produc
tos de canguro y eliminar 

las tres especies de las lis
tas del CITES. Finalmente, 
en 1981, el Servicio de 
Pesca y Vida Natural anun
ció un levantamiento par
cial durante dos años de la 
prohibición. Los conserva
cionistas apelaron al Go
bierno, pero las razones de 
éste parecían más sólidas:

— El señor David Ander
son, del Servicio 
Americano de Pesca 
y Vida Natural, visitó 
Australia en 1980, 
estimando que por lo 
menos había 32 mi
llones de canguros.

— Australia puso en 
marcha en 1980 un 
programa nacional

Pero en 1981 no se reve
ló a los Estados Unidos que 
este programa nacional era 
solamente un informe de 
un grupo de trabajo para el 
tratamiento del canguro es
tablecido por el Consejo 
Australiano de Ministros 
para la Conservación de la 
Naturaleza (CONCOM) y no 
tiene «status» legal.

Incluso se pudo demos
trar que los censos de can
guros en donde se afirmaba 
la existencia en la actuali
dad de 32 a 33 rniilones de 
ejemplares eran falsos. Es
ta cifra descendió brusca- 
mente a 19,2 millones el 6 
de junio del 83

Cada vez son más los 
grupos conservacionistas y 
ecologistas adheridos a la 
campaña internacional 
desde sus países. Tales son 
los casos de la Liga del 
Derecho del Animal y el 
WWF en Italia, o de ciertos 
grupos franceses e ingleses 
y, por supuesto, los grupos 
australianos como el Fondo 
de Animales.

Asimismo en España se 
pretende lanzar una cam
paña de concienciación al 
tema.

El objetivo de la reunión 
es claro: determinar los en
claves de residuos proce
dentes de actividades ge
neradas por la energía nu
clear.

La delegación española 
piensa oponerse a ello con 
todas sus fuerzas. Piensan 
hacer lo posible para que, 
de una vez por todas, desa
parezca esa amenaza que 
cada año, inexorablemente, 
sé cierne sobre nuestras 
costas.

José Luis Pardos, direc
tor de Cooperación Técnica 
Internacional deLMinisterio 
de Asuntos Exteriores, en
cabeza la delegación oficial 
española, compuesta por 
quince miembros. Los com
ponentes de la delegación, 
además del señor Pardos, 
son: Joaquín Ros, subdi
rector general del Medio 
Ambiente; los presidentes 
de las Comisiones de Exte
riores del Senado y el Con
greso de los Diputados; 
Concha Sáenz, directora 
general del Medio Ambien
te; la asesora jurídica y el 
responsable del medio am
biente en la Junta de Ener
gía Nuclear; José Fusté, 
experto jurista que desarro
lla su actividad profesional 
como catedrático de Dere
cho Internacional en la Uni
versidad de Alicante; un 
representante del Instituto 
de Oceanografía; un repre
sentante de Transportes 
Marítimos; el subdirector 
general de Cooperación 
Técnica Internacional y el 
primer secretario de la Em
bajada española en Lon
dres.

Hay además tres ecolo
gistas en la delegación ofi
cial, a saber: Humberto da 
Cruz, que figura en ella a 
instancias del Ministerio de 
Asuntos Exteriores, como 
asesor, al margen de su 
condición de secretario ge
neral de la Federación de 
Amigos de la Tierra en 
nuestro país. Por otra parte, 
Antonio Cardona y Xavier 
Pastor, miembros del Co
mité de Participación Públi
ca (CPP), integrado en la 
CIMA (Comisión Intermi-

nisterial del Medio Ambien
te). Cardona pertenece a 
ASCAN, Asociación Natu
ralista Canaria, y Pastor, al 
GOB (Grupo Ornitológico 
de Baleares).

La delegación de la Fede
ración de Amigos de la Tie
rra estará compuesta por 
María dei Carmen Espi
nar, portavoz; Ignacio 
Santos, miembro de la 
FAT; Francisco R. Barre
da, secretario general del 
MEV0; Pedro Ruiz Olazá
bal, alcalde de Arganda del 
Rey; Marie J. Goedma- 
kers, secretaria de Amigos 
de la Tierra Internacional; 
Steve Bildiffe, por Inglate
rra; Manami Suzuki, por 
Japón, y Gerard Peet, ob
servador permanente.

Asimismo la FAT ha invi
tado a participar en la dele
gación a la X^ociación pa
ra la Defensa Ecológica de 
Galicia (ADEGA).

El representante de esta 
última y el secretario gene
ral del MEVO (Movimiento 
Ecologista del Valle de la 
Orotava) estuvieron hace 
un mes en la reunión prepa
ratoria de la convención, 
que se celebró en el Minis
terio de Asuntos Exteriores.

Ellos iban a ser, como en 
años anteriores, los repre
sentantes de los ecologis
tas en la delegación oficial 
española.

A última hora, sin embar
go, esto no ha sido así. Se 
impuso el criterio que abo
gaba por la elección de 
estos dos representantes 
entre los integrantes del 
Comité de Participación 
Pública.

Según algunos observa
dores, tanto Francisco R. 
Barreda como el represen
tante de ADEGA han sido 
relegados, por ser el prime
ro promotor de la Conferen
cia de los Verdes, que se 
celebrará el próximo mes 
de junio, y el segundo, estar 
relacionado con el Bloque 
Nacionalista Popular Galle
go.

La Xunta de Galicia tam
poco ha podido contar con 
una plaza éntre los inte
grantes de la delegación 
española.

PUEBLO
¿’ada dra, as suja/enjeíitff

Coordinado 
por Eduardo 
G. RiCO
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